

CONGRESO SENADO CONSTITUCIÓN, PASEO



A finales de la década de 1960, los terrenos que de siempre habían caracterizado la más cercana parte oriental de la ciudad y que se hallaban vinculados, por una parte a la institución de las religiosas de la Compañía de María, comúnmente conocidas por “La Enseñanza” y por sus otros límites a los históricos de Madre de Dios, Fábrica de Gas, camino de la Manzanera, Tricio y cuartel de Caballería Alfonso XII, generaron en la década de 1980 una singular zona de la ciudad.

En 1981 los arquitectos Javier Marquet y Luis María Zulaica proyectaron 390 viviendas repartidas en 24 portales, cuya denominación comercial fue Nue-

va Ciudad, una muy característica zona de acceso y recreo construida sobre parte de los terrenos dedicados a huertas que pertenecieron a La Enseñanza que, juntamente con la construcción del nuevo Ayuntamiento y de otras instituciones, hizo cambiar por completo el tradicional aspecto de la zona, convirtiéndose en uno de los barrios más sugestivos de la capital.

La calle Senado enlaza Doce Ligero de Artillería con Madre de Dios y en parte de su trazado, portales 1 y 3, nos encontramos con viviendas de Nueva Ciudad de 1981. El nº 5 de la calle Senado fue proyectado en el año 2000 y la parte de los números pares en 1997.

La calle Congreso une el paseo de la Constitución con Doce Ligero de Artillería y sus edificaciones más antiguas son de Nueva Ciudad.

El paseo de la Constitución es una hermosa zona de descanso de la ciudad donde puede destacarse el Hogar Santa Teresa Jornet en el nº 3, proyectado en 1979 por Javier Marquet y Luis María Zulaica para las Hermanitas de los Ancianos Desamparados. El resto de las edificaciones de este singular paseo fueron construidas en la década de 1990, así como el monumento “Puerta del Ebro” de 3.000 kilos de peso, inaugurado el 18 de marzo de 1994, obra del escultor Guillermo Grisaleña. ▽

CONSTITUCIÓN

Se trata de un documento en el que se indican las normas del sistema de gobierno que tiene un Estado. El hecho de testificar en una calle de Logroño la promulgación del articulado correspondiente al documento de una Constitución, no es nuevo, ya que asimismo fue realizado por otras Corporaciones del recuerdo. La actual plaza del Mercado, durante muchos años fue conocida con el nombre de plaza de la Constitución, en aquel caso relativa a la promulgada en 1821, para ser nuevamente confirmada en el mismo lugar cuando se aprobó la de 1853, durante el reinado de Isabel II.

CONGRESO

Las Cortes Generales, órgano constitucional del Estado Español, están estructuradas bicameralmente y reguladas en la Constitución Española de 1978. El Congreso de los Diputados constituye la Cámara Baja de las Cortes Generales y, actualmente, está compuesto por 350 diputados.

Entre los personajes ilustres relacionados con La Rioja que han ostentado el cargo de diputado destacan Espartero, Sagasta, Francisco de la Mata, Salustiano Olózaga, Tirso Rodríguez, Miguel Villanueva o Amós Salvador y Rodríguez. En época más reciente han sido diputados Javier Sáenz Cosculluela, Pilar Salarrullana o José María Gil-Albert.

A fin de dejar constancia en el callejero logroñés de la promulgación de las leyes y órganos de Gobierno que tuvo lugar en 1978 tan vitales para el normal funcionamiento del país, el Ayuntamiento de nuestra capital que presidía Miguel Ángel Marín Castellanos decidió proceder a la denominación de las tan singulares arterias, acordando que el gran paseo que conforma la zona fuese conocido para la posteridad con el nombre de paseo de la Constitución, y las dos calles adyacentes al mismo lo fuesen con los nombres respectivos de Congreso y Senado. Las nuevas denominaciones fueron acordadas por el Pleno del Ayuntamiento el 14 de abril de 1983.

Posteriormente, y coincidiendo con el día de la Constitución, el 6 de diciembre de 1984, la Corporación Municipal en pleno se presentó en las nuevas arterias y procedió solemnemente a descender las cortinas que cubrían las placas en cuestión, ostentando el honor de efectuarlo el alcalde, Manuel Sainz Ochoa.

SENADO

El Senado constituye la Cámara Alta de las Cortes Generales. Senadores famosos fueron Espartero o Amós Salvador y Rodríguez. En tiempos más recientes, Domingo Álvarez Ruiz de Viñaspre, José Luis Bermejo o José Ignacio Pérez han sido senadores.

¿SABÍA QUE...

- ... la construcción de este barrio coincidió con diversos e importantes sucesos políticos, que se iniciaron con los momentos finales del régimen ostentado por el general Franco y que, tras su fallecimiento el 20 de noviembre de 1975, motivó la llegada de un régimen monárquico representado por el rey Juan Carlos I?
- ... la nueva forma de sistema político se asentó en la promulgación de una nueva Constitución y a la formación, mediante las correspondientes elecciones, de sus principales órganos de representación y gobierno?
- ... como consecuencia, las nuevas Cortes aprobaron un proyecto de Constitución el 31 de octubre de 1978; seguidamente fue sometida a referéndum el 6 de diciembre del mismo año para, finalmente, ser sancionada por el rey Juan Carlos I, el 27 de diciembre de 1978?
- ... doce han sido los políticos riojanos que han alcanzado el cargo de ministro en toda la historia?
- ... sus nombres son Manuel Antonio García-Herreros, Claudio Antón de Luzuriaga, Buenaventura González, Manuel de Orovio y Echagüe, Práxedes Mateo Sagasta, Amós Salvador y Rodríguez, Tirso Rodríguez, Miguel Villanueva, Amós Salvador Carreras, Salvador Sánchez-Terán, Javier Moscoso del Prado y Javier Sáenz Cosculluela?
- ... todos ellos son nacidos en La Rioja excepto Miguel Villanueva, que aunque nacido en Madrid se le considera riojano de adopción por la fuerte vinculación a La Rioja que siempre tuvo?
- ... el 30 de noviembre de 1981 los ancianos del Asilo de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados en General Vara de Rey –edificio desaparecido en 1982– lo abandonaron para trasladarse a su nueva casa en el Hogar Santa Teresa Jornet?